

MEMOIRES DE LA GUERRE D'ALGERIE



Mon cher Louis

Je t'écris pour te raconter un moment incroyable : Lundi dernier, mes professeurs nous ont fait rencontrer Nera, ces nous étudiants la guerre d'Algérie. Tu ne peux pas imaginer ce qu'elle a vécu ! Nera est une dame née en Algérie dans les années 40/50.

Son père était un harki qui a combattu durant la guerre d'Algérie. Il était officier (SAS). Après la guerre, son père part en prison car il est attrapé par le FLN et subi un mauvais traitement en prison. Après sa sortie de prison la famille de Nera part en France grâce à la coix rouge qui leur promet une vie "normal", mais ils sont transportés comme du bétail en train et en bateau.

Après leur arrivé en France, ils sont transportés au camp de Brus où ils sont très maltraités : devoirs communs un jour par semaine, toilettes commun... Sa sœur aura un destin tragique, elle mourra à l'âge de 6 mois dans un hôpital à Bordeaux. Son père arrive à les sortir de là en trouvant une maison qu'il loue à un espagnol. Elle ira à l'école durant 1 trimestre puis elle est forcée de la quitter à cause de ses professeurs. Ils partent ensuite à Villeneuve pour y suivre une scolarité "normale" mais sera victime de racisme et passera de deux années scolaire puis arrive en 6^{ème} elle rattrapa le niveau.

Nera est aujourd'hui à la tête de nombreuses associations. Son témoignage a été une très belle expérience et j'ai pu ressentir de la compassion pour elle et son passé.

Bien cordialement, Sandra

Ma lettre



SECRET

TELEGRAMME

19 avril 1961

33

SECRET

MINISTRE INTERIEUR à

PREFETS LILLE - NANCY - STRANSBOURG - BESANCON - DIJON - LYON
CLERMONT-FERRAND - GRENOBLE - MARSEILLE - MONTPELLIER
TOULOUSE - BORDEAUX - POITIERS - RENNES - CAEN.

n° 930 -

de SN/RG/Inf - 836

Honneur vous faire connaître que selon information source sérieuse GPRA aurait décidé vraisemblablement par entremise U G E M A inviter étudiants algériens résidant actuellement en Europe Occidentale à regagner Tunis à bref délai STOP -

Cette mesure aurait pour objet permettre à la rebellion disposer rapidement cadres administratifs au cas où indépendance Algérie serait obtenue à l'issue pourparlers avec le Gouvernement Français STOP.

Vous serais obligé de bien vouloir faire procéder recoupement de cette information et me faire parvenir, dans des délais aussi brefs que possible, tous renseignements recueillis à ce sujet.

Le document d'archive
qui m'a le plus
marqué



« J'ai respiré l'air pur et j'ai pensé
qu'il me faudrait peut-être
recommander à l'état-major de vous
relever de toutes vos responsabilités,
que c'était mon devoir, mais j'ai vite
renoncé à cette idée, mon capitaine,
car il n'existe pas d'autre vertu que la loyauté. »

Jérôme Ferrari, *Où j'ai laissé mon
âme*, Actes Sud, (2010)

Extraits de texte sur la guerre d'Algérie



Pierre-C'est toi qui fait à manger aujourd'hui

Gus- Yes man

Pierre-Et tu nous prépares quoi
un gratin de miel poste
hahahahaha

Gus-Poste ha ha très drôle

Je marche dans la nuit par un
chemin mauvais
D'Ahmed Madani (2015)